

México, D.F., octubre 15 de 1961

SAN LUIS POTOSI, S.L.P.- El día de hoy a las 12.00 horas llegó a Santa María del Río, población que se localiza a 40 kilómetros de San Luis Potosí, S.L.P., el Dr. SALVADOR NAVA MARTINEZ, siendo recibido por una gran cantidad de personas que a bordo de 100 (CIEN) vehículos aproximadamente, llegaron a aquella procedentes de la Capital del Estado.

Seguido por todos los vehículos en cuestión, llegó a San Luis Potosí, S.L.P., el Dr. NAVA MARTINEZ, alrededor de las 12.30 horas, en donde se unieron a su comitiva otros 200 (DOSCIENTOS) automóviles, dirigiéndose todos ellos a la Plaza de Tequisquiapan, en donde a las 13.35 horas se encontraban reunidas cerca de 25,000 (VEINTICINCO MIL) personas. El multicitado Dr. NAVA fue conducido en unión de su familia, a un templete que se instaló frente al No. 1220 de la Calle de Arista.

Hizo uso de la palabra JOSE I. HERNANDEZ, uno de los Dirigentes de segunda categoría del Partido Demócrata Potosino, manifestando: "Sr. Dr. Nava y familia: A nombre del pueblo de San Luis Potosí, vengo a darles la bienvenida a esta ciudad que ha sido la cuna de grandes hombres que han luchado por la libertad como ANTONIO DIAZ SOTO Y GAMA, JUAN SARABIA, AURELIO MANRIQUE y el Gral. RIVAS GUILLEN".

"Ahora toca a usted, incrementar y renovar la lucha de aquellos viejos potosinos y ponerse al frente de nosotros y tratar de defender al Municipio Libre y a las gentes de San Luis Potosí, tratar de defender también los derechos de los trabajadores, de esos trabajadores que fueron repudiados por quienes se encuentran en el Gobierno, que son los mismos que siempre han esclavizado al pueblo".

"A nombre de todos los potosinos damos a usted la bienvenida, a nombre de las mujeres de San Luis Potosí, damos la bienvenida a su señora esposa; damos también la bienvenida a quienes estuvieron junto con él presos en el Campo Militar No. 1, injustamente, ya que fuera de defender cívicamente los derechos de los potosinos, nunca cometieron un delito. Por esa inocencia estábamos seguros de que el Dr. NAVA saldría de la prisión y se pondría al frente de los potosinos para formar un gran partido que nos permita alcanzar el triunfo. Esa lucha será ahora para quitar de los puestos del Gobierno a los malos elementos, lo que será muy difícil porque quienes se han acostumbrado a vivir del presupuesto darán dura pelea".

"Doy una vez más la bienvenida al Dr. NAVA y me retiro del micrófono porque si digo más me meten preso". Lanzó vivas al Dr. NAVA siendo coreado por todos los presentes.

22-1-61

El Dr. NAVA manifestó lo siguiente:

"Noble pueblo de San Luis, distinguido pueblo potosino: Yo no puedo expresar la emoción que me embarga ante esta realidad, ni yo ni mi familia podré vivir lo suficiente para agradecer a todos ustedes, esta afectuosa bienvenida. Durante los días que estuve preso, no tenía temor de ninguna especie porque sabía que tendría que brillar la verdad y se encontraría que estoy sin culpas; limpio me fui y limpio vuelvo. Solamente temía la reacción de ustedes, al yo regresar a San Luis Potosí, y eso hoy lo estoy viendo, el pueblo de esta Ciudad me ha juzgado ya. Muchas gracias pueblo potosino".

"Hemos luchado desde 1958 y por eso quiero preguntar a todos ustedes, cuándo los incité yo o los incitaron mis colaboradores a seguir otro camino que no fuese el de la legalidad en todos nuestros actos? Cuando pedí a ustedes que mataran a sus hermanos? Nunca. Mi creencia es y ha sido siempre, la de que todos debemos trabajar unidos, no es problema el de San Luis, que pueda resolverse por un grupo o un sector de la población, necesita del esfuerzo de todos, somos una gran familia y debemos vernos como hermanos. Nunca he recurrido a la violencia y menos al asesinato, creo que ningún puesto público vale la vida de un potosino".

"Nuestra lucha continúa, no integraremos un nuevo Partido, seguiremos con nuestro Demócrata Potosino, en donde caben todos los corazones; seguiremos adelante, no daremos nunca un paso atrás en la lucha por obtener el respeto a nuestros Derechos Cívicos".

"Hace un momento el Sr. HERNANDEZ decía que me pondré al frente de los potosinos para obtener un Municipio Libre, así es, no podría pagar a ustedes con una traición demostraciones como ésta".

"Mientras yo viva, mientras pueda yo luchar, mientras me tengan confianza, no digo que doy mi tiempo, doy mi vida por obtener que se nos haga justicia; la única forma de pagar a todos ustedes es trabajar por el engrandecimiento de nuestro Estado, lo que yo deseo fervientemente para que mañana mis hijos y los hijos de ustedes, puedan vivir en un México mejor".

A las 14.20 horas se dió por terminado el acto, dirigiéndose el Dr. NAVA y sus familiares a su domicilio que se localiza a media cuadra del lugar donde estuvo el templete que ha sido mencionado.

37

3.

Las calles por donde pasaron el Dr. NAVA MARTINEZ y su comitiva estuvieron patrulladas por elementos de la Zona Militar, quienes también se ocuparon de que los integrantes de la valla formada en honor de dicho Profesionista, no alteraran el orden. En la Plaza de Tequisquiapan no fue establecida vigilancia militar, ya que los soldados fueron apostados a prudente distancia.

No se registraron incidentes.

Respetuosamente.  
EL CORONEL D. E. M.  
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD

MANUEL RANGEL ESCAMILLA